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Niederschrift über die 5. Sitzung des Ausschusses für 
Kultur, Schule und Sport am 21.04.2015, 18:00 Uhr, Großer 

Sitzungssaal, Rathaus, Markt 8, 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Stephan Beck CDU  

Frau Annette Bischoff Pro Coesfeld  

Frau Kirsten Fabry FDP  

Herr Dieter Goerke AfC/FAMILIE  

Herr Michael Heiming SPD  

Herr Dr. Bernhard Kewitz CDU  

Frau Nina Liebing Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Tobias Musholt CDU  

Frau Rosemarie Niemeier CDU  

Herr Bernd Rengshausen CDU  

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld  

Herr Hermann-Josef Vogt SPD  

beratende Mitglieder 

Herr Andreas Hinz Katholische Kirche anwesend ab TOP 2 ö.S. (ab 18.23 
Uhr) 

Herr Dankward Niedermeier Evangelische Kirche abwesend bei TOP 4 - 6 ö.S., TOP 1 - 
2 nö.S. (ab 19.38 Uhr) 

Verwaltung 
Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Herr Dr. Thomas Robers                                                   Beigeordneter  

Frau Dr. Mechtilde Boland-Theißen FBL 43  

Frau Ellerbrock, Michaela Leiterin Lambertischule abwesend bei TOP 2 - 6 ö.S., TOP 1 - 
2 nö.S. (ab 19.15 Uhr) 

Herr Hubertus Schober          Planungsbüro Bildung und Region, Bonn abwesend bei TOP 3 – 6 ö.S., TOP 1 – 
2 nö.S. (ab 19.25 Uhr) 

Herr Ulrich Kentrup FB 51  

 

Schriftführung: Herr Ulrich Kentrup 

Herr Tobias Musholt eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ein-
berufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Die Sitzung endet um 20:11 Uhr. 
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Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 
1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

2 Schulentwicklungsplanung 
Vorlage: 059/2015 

3 Anbringung einer Gedenktafel für die Toten der Bundeswehr 
Vorlage: 055/2015 

4 Förderung des Vereins "Brukteria Pipes and Drums e.V. 
Vorlage: 052/2015 

5 Die Volkshochschule - Rückblick und Informationen über  aktuelle Entwicklungen 
Vorlage: 054/2015 

6 Anerkennung der Stadt Coesfeld für hervorragende sportliche Leistungen 
Vorlage: 058/2015 

7 Anfragen 

Nicht öffentliche Sitzung 
1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

2 Anfragen 
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Frau Michaela Ellerbrock stellt sich als neue Schulleiterin der Lambertischule den Aus-
schussmitgliedern vor und erläutert die Schwerpunkte ihrer künftigen Arbeit.  

Die Ausschussmitglieder nehmen die Ausführungen zur Kenntnis.  

Erledigung der Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

Herr Dr. Robers berichtet, dass die Sportlerehrung 2014 am 22.05.2015 ab 18.00 Uhr in der 
Turnhalle I im Schulzentrum stattfinden wird. Einladungen zu dieser Veranstaltung haben die 
Ausschussmitglieder zu Beginn der Sitzung ausgehändigt bekommen.  

Frau Dr. Boland-Theißen informiert über die Fertigstellung und Eröffnung des 2. Abschnitts 
der Dauerausstellung im Stadtmuseum „Das Tor“. Sie spricht die Einladung an alle Aus-
schussmitglieder aus, sich die nunmehr erweiterte Ausstellung unter sachkundiger Führung 
einmal anzuschauen.  

 

TOP 2 Schulentwicklungsplanung 
Vorlage: 059/2015 

Herr Schober von der Projektgruppe „Bildung und Region“ aus Bonn berichtet über das Er-
gebnis der Elternbefragung, die in der Zeit vom 04.03. – 11.03.2015 mit den Eltern von rd. 
2900 Schülerinnen und Schüler der Coesfelder Grundschulen sowie der Klassen 5 bis 7 der 
weiterführenden Schulen stattgefunden hat.  

Als erfreulich bezeichnete Herr Schober die hohe Zahl der Rückläufe der Befragung. 83 % 
der Eltern von Grundschülern und 78 % der Eltern von Kindern des fünften bis siebten Schul-
jahres hätten sich beteiligt. Aus den Ergebnissen könnten wichtige Erkenntnisse zum künfti-
gen Schulangebot in Coesfeld für die Sekundarstufe abgeleitet werden.  

Nur 17 % der Eltern von Grundschülern und 14 % der Eltern von Sekundarstufenschülern 
würden ihr Kind an einer Sekundarschule anmelden bzw. hätten es angemeldet, wenn man 
die „Ja, vielleicht“-Stimmen mit einem Viertel anrechnen würde. Bei einem künftigen Auf-
kommen von rd. 320 Grundschülern wären das rechnerisch 55 Anmeldungen. 75 Schülerin-
nen und Schüler seien aber für die Bildung einer Sekundarschule notwendig. Die Basis sei 
für eine Sekundarschule in Coesfeld zu schmal.  

Bei einer möglichen Gesamtschule sehe es nach Auffassung von Herrn Schober etwas an-
ders aus. Bei einem Aufkommen von rd. 320 Schülerinnen und Schülern würde sich rechne-
risch eine Summe von 95 Anmeldungen ergeben. Die Mindestanzahl von 100 SchülerInnen 
würde geringfügig unterschritten. Letztlich sei die Gründung einer Gesamtschule eine bil-
dungspolitische Entscheidung.  

Das bischöfliche Gymnasium würden 19 % der befragten Eltern als mögliche Alternative se-
hen. Bei der Frage nach Ganztags- oder Halbtagsschulen hätten sich ein Drittel für die 
Ganztagsschule und ein Drittel für die Halbtagsschule entschieden. Ein Drittel der befragten 
Eltern wären noch unentschlossen. Die Frage nach dem Stellenwert einer inklusiven Be-
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schulung hätten Eltern von Gymnasial- und Realschulkindern sehr zurückhaltend beantwor-
tet.  

Auf die Frage vom Ausschussmitglied Vogt zu den rückläufigen Anmeldezahlen an der 
Kreuzschule in Coesfeld antwortet Herr Schober, dass Jahr für Jahr Hauptschulen mangels 
geringer Anmeldezahlen im Land Nordrhein-Westfalen geschlossen werden müssen. Das sei 
der allgemeine Trend, weil eine schleichende Akademisierung greife.  

Auf Nachfrage von Herrn Beck ist von der Verwaltung eine zügige Überlassung der Präsen-
tation zugesagt worden. Die kompletten Grunddaten würden nach Aussage von Herrn Scho-
ber in etwa 2 Wochen vorliegen und dann übermittelt.  

 

 

Der Ausschuss nimmt den Bericht über die Elternbefragung zur zukünftigen Entwicklung 
des Schulangebotes in Coesfeld zur Kenntnis. 

 

TOP 3 Anbringung einer Gedenktafel für die Toten der Bundeswehr 
Vorlage: 055/2015 

Herr Musholt und Herr Beck sind der Auffassung, dass der Textvorschlag der Verwaltung 
sehr schwer verständlich sei. Darüber hinaus fehle die Formulierung zu den Bundeswehrop-
fern. Dies wird auch seitens der Fraktion Pro Coesfeld so gesehen, die durch Frau Vennes 
folgende Gedenkinschrift beantragt:  

„Die Stadt Coesfeld gedenkt aller Opfer, die im Namen der Bundesrepublik Deutschland bei 
Einsätzen für Frieden und Gerechtigkeit getötet wurden sowie aller zivilen Opfer von Krieg 
und Terror.“ 

Herr Hinz sieht den 1. Satz des Verwaltungsvorschlags ausgesprochen positiv und schlägt 
vor, im weiteren Text nicht zu differenzieren, sondern die Trauer zum Ausdruck zu bringen, 
dass dieses Leid überhaupt möglich geworden ist. 

Auf Vorschlag von Herrn Beck sprechen sich alle Fraktionen für eine Arbeitsgruppe aus Ver-
tretern der Fraktionen, der Verwaltung sowie Herrn Hinz als Vertreter der katholischen Kirche 
aus. Der gemeinsam erarbeitete Text werde dann dem Ausschuss zur erneuten Beratung 
vorgelegt. Der Antrag der Fraktion Pro Coesfeld wird daher zunächst zurückgestellt.  

 

 

Beschluss: 
Es wird beschlossen, eine Arbeitsgruppe aus Vertretern der Fraktionen, Herrn Hinz als 
Vertreter der katholischen Kirchengemeinde und der Verwaltung einzurichten. Gemein-
sam soll ein Vorschlag für eine Gedenkinschrift formuliert werden, der dann erneut im 
Ausschuss beraten wird.  

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 12 0 0 
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TOP 4 Förderung des Vereins "Brukteria Pipes and Drums e.V. 
Vorlage: 052/2015 

Auf Nachfrage von Herr Goerke teilt Frau Dr. Boland-Theißen mit, dass z.Zt. geprüft werde, 
ob dem Verein ein Gruppenraum zur Verfügung gestellt werden kann.  

 

Beschluss: 
Es wird beschlossen, die Pipe- und Marchingband „Brukteria Pipes and Drums e.V.“ mit ei-
ner Summe von 300,00 Euro jährlich zu fördern. Die erstmalige Förderung erfolgt noch im 
Jahre 2015. 

 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 11 1 0 
 

 

TOP 5 Die Volkshochschule - Rückblick und Informationen über  aktuelle Entwicklungen 
Vorlage: 054/2015 

Frau Dr. Boland-Theißen berichtet anhand einer umfassenden Power-Point-Präsentation 
über die organisatorischen und wirtschaftlichen Entwicklungen der letzten Jahre und gibt 
einen Ausblick auf das Jahr 2015.  

 

Der Ausschuss nimmt den Bericht über den Rückblick und über die aktuelle Entwicklung bei 
der Volkshochschule zur Kenntnis.  
 

 

TOP 6 Anerkennung der Stadt Coesfeld für hervorragende sportliche Leistungen 
Vorlage: 058/2015 

Herr Dr. Robers teilt mit, dass von einem Verein versehentlich eine falsche Ehrungsmeldung 
abgegeben wurde. Das Kata-Team, weibliche Jugend, habe den 3. Platz nicht bei den Deut-
schen, sondern Westdeutschen Meisterschaften errungen. Die Auszeichnung habe daher in 
Bronze, und nicht mit einer Silbermedaille (wie im Ehrungsvorschlag angegeben) zu erfol-
gen.  

 

Beschluss: 
Es wird beschlossen, die in dem beigefügten Ehrungsvorschlag des Stadtsportrings Coesfeld 
e.V. vom 09.04.2015 aufgeführten Sportlerinnen, Sportler und Mannschaften unter Berück-
sichtigung einer Änderung (Auszeichnung in Bronze für das Kata-Team-Jugend) für ihre 
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sportlichen Leistungen entsprechend den Sportförderungsrichtlinien der Stadt Coesfeld aus-
zuzeichnen. 

 

 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 12 0 0 
 

 

TOP 7 Anfragen 

Frau Vennes regt an, vor einer der nächsten Sitzungen das Stadtmuseum „Das Tor“ zu be-
sichtigen. Der Ausschuss stimmt dem Vorschlag einvernehmlich zu.  

 

 

 

 

 

   Musholt     Kentrup 

   Ausschussvorsitzender           Schriftführer 
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